

Con varios los submarinos enemigos que op eran en el Mar de las Antillas, al Sur

Los ataques se produjeron en puntos distintos y distantes simultáneamente.— Inmediatamente empezó una intensa busca de los sumergibles enemigos por toda la zona

Desde el Canal de Panamá hasta las costas de Venezuela, comprendiendo luego una profundidad de 700 millas hacia el mar, aviones y barcos patrullan constantemente.

Turquía será el objetivo primero de la campaña de primavera que está anunciando Hitler

FUERON VARIOS LOS SUBMARINOS QUE REALIZARON EL ATAQUE EN ARUBA Y CURAZAO

BALBOA, Canal Zone, 17. UP.—El teniente general Frank Andrews, comandante de la zona norteamericana de defensa del Caribe, aseguró que los Estados Unidos tomaron medidas inmediatas contra los submarinos del Eje que ayer efectuaron el primer ataque de la guerra contra un objetivo sudamericano. Agregó que los aviones de la unión con Uase en Curazao y Aruba, iniciaron sin pérdida de tiempo, el ataque contra los sumergibles enemigos. La noticia sobre el envío de fuerzas norteamericanas a esas dos islas se dió a conocer la semana pasada. Andrews, dice que al pro-

ducirse el ataque del Eje estaba efectuando una inspección en Aruba, al regresar a ésta manifestó que evidentemente participaron en la acción varios submarinos, pues la misma se produjo en diversos lugares casi simultáneamente. Uno de los submarinos disparó intermitentemente proyectiles luminosos incendiarios contra la refinera de Aruba, sin causar daños, muertos ni heridos.

EXTREMADAMENTE SERIA LA SITUACION DE GRAN BRETAÑA

LONDRES, 17. UP.— Se informó oficialmente que la situación de Gran Bretaña es extremadamente seria, como consecuencia de la caída de Singapur y otros reverses sufridos en Extremo Oriente. Se cree que la declaración fue hecha por el primer ministro Winston Churchill, en la cámara de los Comunes.

NO HAN HECHO DESEMBARCOS EN JAVA LOS JAPONESES

SIDNEY, 17. UP. — Negóse oficialmente desde Batavia que los japoneses hubiesen desembarcado en Java. Tiénesse entendido que los holandeses renovaron su pedido de que se aumentara la ayuda de Australia y que se den seguridades de que los aliados están resueltos a defender a Java hasta el final.

PALEMBANG ATACADO POR LOS HOLANDESES

BATAVIA, 17. UP. — Los bombarderos holandeses han bombardeado el aeropuerto de Palembang ocupado por los nipones. Fueron abatidos dos caaza japoneses y se logró hacer un impacto directo sobre un transporte nipón, creyéndose probable que también se ha alcanzado a otra embarcación con un impacto.

Si encuentran otro hombre mejor, que me echen a la calle la semana entrante

No cambiaré el gabinete ni será nombrado un ministro de defensa.— La salida de las naves alemanas de Brest viene a mejorar la situación naval para Inglaterra.— La semana entrante se abrirá una amplia discusión en los comunes sobre la conducción de la guerra.

En esa ocasión pediré un voto de confianza para mi gobierno a la representación popular.— Discurso pronunciado hoy en los Comunes por el premier Winston Churchill.— El no haber interceptado las naves alemanas es humillante para la marina inglesa.

LONDRES, 17. UP. — El primer ministro Winston Churchill se presentó hoy en la Cámara de los Comunes a cuyos miembros manifestó que pueden arrojarlo "a la calle" la semana próxima si encuentran a un hombre mejor para el puesto y en medio de las críticas más energicas que se han hecho a su gobierno, en los veintún meses transcurridos desde que tomó las riendas del poder, logró se le concedieran algunos días para resolver la crisis.

manes Scharhorst y Gneisenau se refugiaron en el puerto de Brest, donde en mayo se les unió el Prinz Eugen, después de la destrucción de Bismark. La posición de estos barcos llegó a constituir una seria preocupación para el Almirantazgo. Se encontraban en el flanco de la ruta de nuestros convoyes que se dirigían al este. En cualquier momento podían salir en dirección a nuestras rutas comerciales del Atlántico o del Mediterráneo. Por ese motivo el Almirantazgo insistió en que se

les siguiera atacando desde el aire en la esperanza de desmantelarlos y de impedir que se los reparase. Este proceso continuó durante más de diez meses, en cuyo lapso dichas unidades fueron sin duda alguna alcanzadas varias veces tornándose sumamente difícil la tarea de repararlas. Se arrojaron no menos de cuatro mil toneladas de bombas en 3299 incursiones hechas por nuestros bombarderos con la pérdida de 247 tripulantes de la RAF y de 43 aparatos. Como no estábamos en condiciones de saber cuándo algunas o todas estas embarcaciones podían hacer se a la mar, ese desconocimiento trala aparejados continuas pre-

(PASA a la Pág. 4.)

ESTA SECRETARIA DARA SU APOYO INCONDICIONAL PARA QUE LA LEY DEL SEGURO SOCIAL LLEGUE A SER UNA REALIDAD EN LA PRACTICA



Don ALFREDO VOLIO MATA

Debe proporcionar al país todos los beneficios propuestos al dictarla, lo cual no duda será muy pronto

Dice el Sr. Secretario de Fomento en telegrama al Gerente del Seguro Social

En la mañana de hoy, la gerencia del Seguro Social, a cargo de don Julio Acosta, recibió el siguiente telegrama, suscrito por el señor secretario de fomento, ingeniero Volio Mata.

Con relación a su telegrama

(PASA a la Pág. TRES) D. FRANCISCO CALDERON G.

FUNDADA HOY LA JUNTA DE DEFENSA CIVIL



A las 11 horas, en la secretaría de gobernación, se llevó a cabo la primera reunión

La convocó el señor Secretario de Gobernación, invitando a destacadas personalidades del país

A las 11 de la mañana de hoy se efectuó en la secretaría de gobernación y policía una importante reunión, sin duda alguna, se trataba de fundar la Junta de Defensa Civil.

La invitación la hizo el señor Secretario de gobernación, don Francisco Calderón Guardia.

Se invitaron a destacadas personalidades. La Junta de Defensa Civil velará por la organización de nuestra defensa, en caso de ataque enemigo.

Entendemos que los sucesos del Pacífico han hecho pensar en la conveniencia de estar listos para cualquier emergencia.

LAS 3 CAUSAS QUE PERDIERON A SINGAPUR

BATAVIA, 17. UP.— Un corresponsal de la United Press ha revelado que tres factores

contribuyeron a la pérdida de Singapur: el de la burocracia, el exceso de confianza y una el

gión bien organizada de quinta-columnistas. Ese corresponsal (PASA a la Pág. TRES)

ESTA SEMANA QUEDARA DESPEJADO EL PANORAMA POLITICO

Todo parece indicar que habrá dos candidaturas presidenciales; la del ex-presidente Cortés y la de don Jorge Hine

El Jorgismo ha entrado en un periodo de gran actividad y se anuncia que esta misma semana se organizarán los comités en esta capital y en provincias

Por su parte el Cortesismo también está desarrollando activa labor para organizarse con miras a librar batalla en las próximas elecciones presidenciales

Esta mañana hemos recogido informes de carácter político, que sin duda alguna serán leídos con interés por nuestros lectores. Vamos a darlos, tal como los hemos obtenido en círculos políticos responsables.

L. JORGISMO SE ORGANIZA RAPIDAMENTE

El movimiento político, en torno a don Jorge Hine sigue acrecentándose día a día. Amigos distinguido caballero continúa pidiéndole que se ponga frente del movimiento que se

HANS PETERS PFEIFER HACE UN LLAMAMIENTO A LOS ALEMANES ANTINAZIS residentes en C. RICA

Numerosos alemanes acuden al llamamiento del señor Pfeifer en otros países del Istmo

TERMINADO EL ESCRUTINIO DE LAS 60 MESAS ELECTORALES DEL CANTON CENTRAL DE S. JOSE

SE SABE QUE EN COSTA RICA HAY MUCHOS ALEMANES QUE EN NINGUN MOMENTO FUERON SIMPATIZANTES DE LA CAMARILLA MINORITARIA GOBERNANTE EN SU PATRIA

Comenzarán a escrutarse los votos de los cantones de la provincia

EL TRABAJO TOTAL DEL ESCRUTINIO EN LA REPUBLICA SE LLEVARA DOS MESES

El Gran Consejo Electoral, integrado por los licenciados don Manuel F. Jiménez, don Carlos Lara y ahora don Franklin Matamoros, ha terminado ya el escrutinio de las sesenta mesas auxiliares que forman y contienen la votación del cantón central de San José.

(PASA a la Pág. 6.)

La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Martes 17 de Febrero de 1942—Nº 393

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA "UNITED PRESS"

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Editorial

LA GUERRA EN AMERICA

El ataque realizado ayer por submarinos alemanes contra las islas que se encuentran dentro del Mar de las Antillas, dentro de la zona de defensa del Canal de Panamá, frente a las costas de Venezuela es un aviso de que la guerra se aproxima cada día más a nuestro continente.

Naturalmente que estos hechos deben verse con la fría realidad que tienen. Así como es probable que se repitan ataques de esta índole en otras ocasiones en el futuro, también debe pensarse en que por el momento es imposible que esos alcancen propósitos mayores o que constituyan realmente una amenaza que pudiera ir más allá de las aguas marítimas. Y aun éstos, cada día serán menos posibles pues la vigilancia, como es lógico pensar, se estrechará mayormente y las oportunidades de los enemigos para cruzar las líneas de defensa serán muchas menos.

No debe dejar de reconocerse la audacia y la preparación que suponen un ataque de la calidad del que se ha realizado sobre Aruba. Pero al contemplar lo difícil del mismo se llega a la conclusión de que no es tarea que pueda realizarse todos los días. En resumen, eso es la guerra. Y ésta ha sido de las más fecundas en sorpresas, ¡hay algo que no puede registrarse en un programa

Guárdese el Dr. Calderón Guardia de los palaciegos

ENORME LA AFLUENCIA DE FAMILIAS PANAMEÑAS A CARTAGO

Durante las últimas semanas han llegado numerosas a instalarse en aquella ciudad

Gran demanda han hecho con ese motivo por las casas de alquileres — Pensiones y casas de huéspedes están también con mucha gente

CARTAGO, 17. A LA RAZON. — Durante las últimas semanas ha sido enorme la afluencia de familias panameñas a esta ciudad, las que vienen en busca de un lugar seguro para establecer durante la presente emergencia creada por la guerra.

Por las buenas referencias que tienen de Cartago, la mayor parte de las gentes panameñas que se trasladan a Costa Rica, se di-

rigen hacia Cartago, por lo que tienen gran demanda las casas de alquiler.

Así mismo, las pensiones, hoteles y casas de huéspedes, tienen mucha gente que se propone residir por mucho tiempo. Esta inmigración, que va en aumento constante, ha venido a encarecer aun más todos los artículos de consumo, que ya de por sí estaban bastante caros.

Corresponsal

LA TAPICERIA Y EBANISTERIA AMERICANA GANA EN PRESTIGIO

Desde el día en que la Ebanistería y Tapicería Americana trasladó sus negocios a su nuevo y amplio local al costero norte del Carmen, ha podido exhibir con amplitud los elegantes muebles que ahí se fabrican, habiendo logrado con ello grandes pedidos de muebles de los países vecinos, y solicitudes en cantidad grandes de nuestra sociedad. Mucho nos satisface este progreso del amigo don Eduar-

do Vargas, propietario de dicho negocio, quien tuvo el fin de poner al frente de los talleres de ebanistería al competente ebanista don Juan Schiltzel, quien con justa fama ostenta el título de maestro en el arte. Nos satisfacen estos adelantos, porque ello va en bien de nuestra industria nacional.

do Vargas, propietario de dicho negocio, quien tuvo el fin de poner al frente de los talleres de ebanistería al competente ebanista don Juan Schiltzel, quien con justa fama ostenta el título de maestro en el arte. Nos satisfacen estos adelantos, porque ello va en bien de nuestra industria nacional.

Estos son más astutos que la cohorte del Emperador Lucifuge y como en el doctor encuentran un alma que por su hombría de bien no le es posible creer que en el pecho de los demás albergue la ruindad, le rodean de tal manera que le quieren abogar

Aquí en Costa Rica mientras se mantienen los compromisos de los gobiernos que finalizan sus períodos, en el sentido de conservar en sus puestos a éste o a aquél amigo, ningún gobierno estará seguro de la fidelidad de sus subalternos

Nuestro colaborador don Adriano Arié enfoca con uno de los redactores de LA RAZON un tema de gran actualidad

Conversábamos ayer tarde con nuestro estimado amigo don Adriano Arié. Hacíamos algunas reflexiones y comentarios sobre tópicos nacionales. El reportero ha creído del caso reconstruir los pensamientos de nuestro estimado amigo y aquí están algunos de ellos:

—Le digo con toda sinceridad que a veces me he hecho el propósito de no ver los periódicos para no estar al tanto de lo que sucede y se dice en este plebiscito mundo, pero, al esperar mi café a las 6 de la mañana, la tentación de leerlos me hace brantar mis resoluciones del día anterior y de ahí que sigo el hilo de las discusiones, de las críticas, de los ataques y de las defensas. Mas antes de entrar en la parte más interna de su amable pregunta, sirva de prolucción a mis palabras lo siguiente: Con el doctor Calderón Guardia estoy yo ligado no sólo por un vínculo de amistad sino por algo más elevado y que en lo moral y en lo espiritual podría tildarse de sagrado. Él fue el primer padrino en la ordenación sacerdotal de mi hijo y ese hecho no sólo me obliga a desear para él la más alta cumbre de la gloria, sino que si viniera para él, —Dios no ha de quererlo nunca—, un momento de infortunio, ante su persona en mí, encontraría al amigo, aun más de cerca de cuando la algarazara popular se elevaba al

tisonante para cubrirlo de loas. Leo, sí, todo lo que aún se dice y se asevera acerca de las pasadas elecciones diputadiles. Leín ayer el reportaje del doctor don Mariano Rodríguez en "La Tribuna" y me pareció cuerdo y atinado; además de un criterio despejado, revela el señor doctor Rodríguez la amistad que le profesa al doctor Calderón Guardia. Mas al mismo tiempo, en una carta privada que le envié el 1º de enero de 1940, antes de que se invistiera de la púrpura presidencial, y en una conversación privada, recuerdo haberle dicho: "Al tomar el mando de la república, guárdese de los palaciegos!" Pero al día siguiente me escribió: "Yo soy más astuto que la cohorte del emperador Lucifuge, y como en el doctor encuentran un alma que por su hombría de bien no le es posible creer que en el pecho de los demás albergue la ruindad, le rodean de tal manera que cuando se venon impellido a reaccionar, lo aborrecerá la duda y la preocupación." Aquí en Costa Rica, mientras se mantienen los compromisos de los gobiernos que finalizan sus períodos, en el sentido de conservar en sus puestos a éste o a aquél excelente amigo, ningún gobierno estará seguro de la fidelidad de sus subalternos. Veamos, por ejemplo, el caso de España. Allí, por qué se consolidan y persisten los gobiernos que se designan distintamente al que monopolizan las componentes de los que se aferran a vivir de los presupuestos. El fascismo italiano—ordenamiento espere desde luego—cajó por unos cuantos lustros porque a todos sus enemigos los aniquiló. El soviético ruso hizo lo mismo tras de su llegada al poder en octubre de 1917. La tan llamada revolución de Mussolini propiamente no fué una revolución sino una comedia, a la cual podría llamarse mejor golpe de Estado; empero, en el caso que nos ocupa, es lo mismo como lo mismo, exactamente, la revolución francesa del 89, la caída de los gobiernos imperiales del Brasil y de México para ser sustituidos con el la república. En todos estos casos, los elementos del gobierno que reemplazan al caído, son totalmente heterogéneos y completa aversión de los palaciegos.

La república española, por ejemplo, que quiso gobernar con el mismo gobierno de la monarquía, a su comienzo más tuvo que sujetarse a las maquinéas de la discordia, y por último, la traición concluyó por destruirla.

En los gobiernos de tipo popular, el derecho de ser de figurar, y hasta el de sentarse al banquete del placer de todos los ciudadanos, y cuando un nuevo período presidencial sigue sosteniendo el mismo ambiente que sostuvo el precedente cesante, el sistema romano, y la res-publica se convierte en una res de privados y explotación, de lo cual se originan los abusos de las elecciones de autoridad, el malestar y la desconfianza del pueblo.

COOPERANDO EN LA HUIDA



Un avión de la Real Fuerza Aérea británica apresura la ruina de un destacamento del Eje en el desierto de Libia, cerca de El Adem, descargando unas cuantas bombas — (Foto EPS)

NO SE NOS IMPIDE LA EXPORTACION

UN CAMBIO, NO SE NOS CONCEDE FACILIDADES DE NINGUNA ESPECIE PARA LLEVAR AL INTERIOR DE LA REPUBLICA LO QUE PRODUCIMOS, QUE BUENA FALTA LE HACE AL PAIS

Los huevos de El General todas las semanas; se venden a 13 por peso dice don Rómulo Salas, comerciante y agricultor de El General, en carta a LA RAZON

Febrero 3 de 1942. Director de LA RAZON

Señor Director: Desde hace algún tiempo se viene haciendo por todos los medios al alcance del gobierno una campaña de producción en todos los tonos se le quiere hacer comprender a la masa productora del país que es la única salvación contra la crisis económica que tocará a nuestras puertas uno u otro día como consecuencia del momento crítico mundial. La política del gobierno no puede ser más precavida. Se quiere blindar al país para que sufra el menor daño posible.

Pero ahora viene lo bueno. En oposición con esa política la Junta de Control de Exportación de Productos impide la salida de los agrícolas y avícolas a un grave perjuicio de la producción. Los precios de esos artículos son muy altos en plaza. Esto es cierto más que respecto al arroz. El maíz está a precios altos pero ello no se debe a falta de producción sino de comunicación. Aquí en El General tenemos el maíz a precios altos de la fanega. Y con vías de comunicación se quintuplica la producción. Pero a esta hora le ocurre con los productos que en razón de tener que pagar flete aéreo está obligada a buscar mercados altos para no perder sus cosechas, o bien a implorar al gobierno ayuda para sacarlos en forma de pago de flete.

Así las cosas, se sale de las manos a hacer mercado nuevo y la junta pone su barrera de prohibición. Qué clase de política es ésta? Se hace una campaña para inducir a sembrar y producir y cuando los frutos comienzan se les impide su salida al mercado, según los mismos apologistas de la producción, será el salvador. Cuando nosotros tenemos los precios viejos para los cerdos por falta de precio en nuestros mercados, que pague el flete aéreo, salimos a vender los de fuera del país para que su casaca haga variar el precio de los negros que se cotizan a precios de ruina. Pero la junta se levanta su mano en una

negación a la sabia política del gobierno. El gobierno ha entendido muy bien su misión y procede de conformidad. Elevar el estándar de vida del pueblo y buscar mercado para sus productos para que esa prosperidad nos permita vivir la holgura en que los estadistas quieren ver a su pueblo. Entonces qué papel hace la junta esa pantienda vallas ahogadoras?

De nuestra rica región de El General salen semanalmente unas mil docenas de huevos. Actualmente se cotizan en San José a trece por un colón. No sé si esa junta de que se habla pensará que este pueda ser un precio que halague a otros que no sean los que están muelmetne en una oficina. Es necesario que se comprenda que unos y otros son necesarios en el rodaje económico de un país. Pero que su labor debe ser armónica; debe advertirse en todos un positivo interés y empeño en que los intereses del país marchen hacia adelante. Pero que no se crea que velar por los intereses del país es retener dentro de sus fronteras sus productos, mientras sus precios no sean prohibitivos. Velar por los intereses del país es buscarle mercado a sus productos para convertirlos en oro con el cual se pueda impulsar su producción hasta el infinito; es tratar de que el pueblo por medio de la exportación se vea rodeado de comodidades. Pero muy otra cosa es pretender que, como el avaro, se enriquezca a costa de miserias, anudando un cinco que otro con gesto de resignación.

La masa que produce cereales, es la más desheredada del país. Los pequeños productores de café viven explotados pero tienen en los exportadores proveedores ocasionales de dinero. Los de cereales dependen exclusivamente del mercado para subvenir a sus necesidades. Si el mercado es malo su desanimo es completo. Si se quiere matar la producción de un solo porrazo, que deje la Junta de Control de Exportación su barrera puesta. Pero que entonces no se invite al pueblo a trabajar. Que se le continúen dan-

AS 3 CAUSAS...

(Viene de la Pág. UNO) que estuvo en Singapur desde mucho antes de comenzar la guerra del Pacifico, expresó que en ningún momento durante los 70 días de la campaña en Malaca detuvieron los imperiales el avance japonés, ni siquiera amenazaron constituir un obstáculo serio. Esa falta de preparación puede, por lo tanto compararse a la ineptitud y al caos reinante en Francia al principio de la guerra. El correspondiente llegó a Batavia procedente

de Singapur de donde salió poco antes de comenzar la entrada de las tropas niponas en la ciudad. Según sus declaraciones desde hace muchos años, grandes cantidades de quintacolumnistas circulaban en libertad por las selvas y las ciudades de la península de Malaca. Los indígenas explotados por los comerciantes británicos, se apresuraban a aceptar dinero para ayudar a los quintacolumnistas a guiar a las fuerzas japonesas por la selva, lo que les permitió hacer más fácil sus operaciones de campaña.

ESTA SECRETARIA...

(Viene de la página UNO) del 133, me es grato declarar a Ud. que esta secretaria prestará a esa oficina su apoyo incondicional, con el propósito de que la ley del Seguro Social llegue a ser en la práctica una verdadera realidad y así proporcione

a nuestro país todos los beneficios propuestos al dictarla, lo cual no dudo será muy pronto si permanece su dirección en manos de personas tan idóneas como usted y sus dignos colaboradores.

Atentamente,
ALFREDO VOLIO MATA
Secretario de Fomento

IMPORTANTE REPLIEGUE EFECTUARON LOS BRITANICOS EN BIRMANIA

RANGUN, 17. UP. — Las fuerzas imperiales británicas que defienden a Birmania se han replegado hasta un punto situado a ochenta kilómetros de la ruta del mismo nombre. A consecuencia de los nuevos ataques japoneses, los imperiales establecieron un nuevo y se afirma que un poderoso frente a corta distancia del camino de Birmania. Los nipones quebraron la línea tendida en la zona del río Salween y luego efectuaron un avance de más de 35 kilómetros. Causa preocupación en los

observadores el estado de cosas en el territorio birmano, cada vez peor. Anoche se anunció oficialmente que las tropas regulares imperiales se habían retirado a Duzinaid 36 kilómetros al oeste de la ciudad de Salween y 130 kilómetros al N. de Mulmein. Los defensores tomaron posiciones a lo largo del río Banin, 65 kilómetros al norte de Thaton. Ahora al abandonar el sector de Thaton y la región que se extiende entre esa localidad y Salween hasta Paupun por el norte para retirarse a la margen occidental del río Biin han acortado sus líneas y consolidado sus fuerzas. Se tiene entendido que los jefes militares consideraban conveniente la retirada de los imperiales a través del Biin para hacer más enérgica la resistencia al invasor contra el cual asimismo se pueden efectuar operaciones ofensivas desde las nuevas posiciones. Según se reveló fu necesario proceder a la retirada para impedir que las tropas indias de la zona de Baton fueran aniquiladas por las columnas japonesas muy superiores en número.

Ha comenzado el chorreo de seis cuadras más

Según se nos dice, ya comenzó el "chorreo" de otras cuadras de San José, dentro de los términos del contrato firmado por la municipalidad con el ingeniero Bertolini.

La semana pasada se chorreó la primera cuadra. Ahora ha comenzado el "chorreo" de seis más.

Se encuentran ya casi listas para la pavimentación 23 cuadras, que se pavimentarán seguidamente.

El total de cuadras contratadas con el ingeniero Bertolini llega a cuarenta.

Quedarán totalmente pavimentadas antes de tres meses. Informaremos.

LA MUNICIPALIDAD DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

A V I S A

que con motivo de la falta de agua en algunos sectores de la capital hubo necesidad de aumentar el caudal de abastecimiento con agua del río, lo cual obligó a gastar mayor cantidad de cloro para mantener la potabilidad de la misma; y que como consecuencia de ello la existencia de cloro en la Planta de Tres Ríos ha disminuido en tal forma que hace temer su agotamiento por la inseguridad de recibir la cantidad pedida a Estados Unidos desde hace varios meses, temor que aumenta con las dificultades de transporte para productos del exterior.

Con base en lo anterior, de acuerdo con la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, y fundada además en esta Municipalidad en la imposibilidad de llenar las necesidades hidricas de la población con agua proveniente de las Fuentes del Padre Carazo exclusivamente,

RECOMIENDA,

para seguridad de la salud pública

HERVIR EL AGUA

R. A. GRILLO, Presidente Municipal

M. RODO, Gobernador-Ejecutivo Municipal

BENITIN Y ENEAS

Por **BUD FISHER**



Ni una sola plaga cayó sobre las siembras de algodón

No hay peligro de una superproducción en los próximos años: Inglaterra emplea el algodón desfibrado en la industria bélica

LOS CULTIVOS SE DUPLICARÁN EN EL AÑO QUE COMIENZA; EN JULIO COMENZARÁN A HACERSE LAS NUEVAS SIEMBRAS

Hemos estado suministrando a nuestros lectores informes sobre los cultivos de algodón que se han hecho en el país, porque creemos que esta clase de informaciones tienen más importancia para el país que cualesquiera otras de carácter personalista o político.

Como se sabe, la cosecha se va recogiendo ya en forma espléndida. Se ha demostrado que a la agricultura nacional se le abre una nueva perspectiva. Se ha demostrado que Costa Rica puede convertirse rápidamente y sin mucho costo en un excelente centro productor de algodón. Llegará el día en que todas las camisas y pantalones que nos pongamos, sean hechos con algodón cultivado en el país, hilado aquí mismo y confeccionado en diferentes piezas de vestir por nuestras magníficas costureras. Y esto es emocionante.

Se nos dice ahora que no cayó sobre los sembradíos de algodón una sola plaga. Desde luego, se ejerció sobre ellos una cuidadosa vigilancia. Pero puede decirse, que nunca se vieron gravemente amenazados por peste alguna.

Este año se duplicará el número de manzanas cultivadas. No hay peligro a una superproducción, porque caso que el mercado nacional se abarrotase de algodón, Inglaterra nos compraría el excedente, que emplearía en sus industrias bélicas.

SI ENCUENTRAN...

(VIENE de la Pág. 1)

cupaciones para las autoridades navales que esperaban estar siempre prontas para hacer frente a las varias amenazas que tales unidades constituían. Una de las características graves de esta situación era la reducción de los bombardeos contra Alemania. El bombardeo de estos barcos llegó a ser tan intenso, que los alemanes evidentemente llegaron a la conclusión de que no podían mantenerlos por más tiempo en Brest, y que debían hacerlos regresar a Alemania. No sabemos si esto se decidió con el propósito de efectuar reparaciones o para permitirles actuar con amplia eficacia en las aguas protegidas del Báltico. De todas maneras, los alemanes resolvieron tratar de hacerlos regresar a Alemania. Esta era una operación sumamente arriesgada que los barcos podían realizar al vagando alrededor de las Islas Británicas para volver por Noruega, o atravesando directamente las aguas del Canal. Los alemanes desecharon el plan de volver por el norte y prefirieron correr los serios riesgos que implicaba la travesía del canal. En el Atlántico estas naves corrían el gran riesgo de ser avistadas por los extensos reconocimientos de nuestros barcos. Por otra parte, la ruta del canal significaba una carrera de 24 horas, parte de las cuales podían hacerse al abrigo de la oscuridad posiblemente y del factor suerte y por lo demás, tenían la oportunidad de escoger el tiempo más favorable. Durante todo el viaje por el canal y mientras navegaban a lo largo de la costa holandesa, tuvieron la ventaja de contar con una protección aérea poderosa. Los peligros que se corrían al pasar frente a las baterías de Dover en condiciones atmosféricas convenientes, no eran grandes. Nuestros convoyes cruzaron repetidamente el estrecho de Dover y fueron repetidamente bombardeados por los cañones alemanes de la costa francesa pero esto no detuvo nuestra navegación. Uno de

CIRCULA EL FOLLETO CON EL PRESUPUESTO PARA 1942

La edición ha sido hecha por el Centro de Control de acuerdo con los datos de las diversas secretarías de estado. La labor realizada por el Lic. don Adán Acosta y sus subalternos ha sido muy eficiente

Ha sido enviado ya a las dependencias oficiales, el folleto con el presupuesto de gastos de la administración pública para el presente año de 1942, el cual ha sido elaborado por el Centro de Control de acuerdo con los datos suministrados por las respectivas secretarías de estado.

Se ha hecho un trabajo minucioso, detallado, enumerando al

mismo tiempo las leyes que autorizan los gastos que así se enumeran. La labor que ha hecho el jefe del control Lic. don Adán Acosta ha sido meritoria y muy eficiente, así como la de sus empleados subalternos.

Todos los gastos de las distintas dependencias oficiales en el presente año, se registrarán de acuerdo con las sumas ahí consignadas.

LA PUBLICIDAD NO ES APAREJO PARA ESTA YEGUA

CINCO UNIDADES ITALIANAS DE GUERRA DESTRUIDAS EL DOMINGO

EL CAIRO, 17 UP. — El comando de la RAF informa que los aviones de la marina atacaron el domingo por la noche a

los grandes peligros lo constituyen las minas y que se podía ser evitado mediante un cuidadoso rastreo. Quedaba empero la acción de los barcos y de la aviación. Un reconocimiento aéreo indicaría a los alemanes que en las estrechas aguas no había barcos pesados ni siquiera cruceros y que no quedaría más que barcasas y pequeñas torpederas aparte de los ataques aéreos.

Algunos parecen pensar que debían haberse apostado grandes fuerzas capaces de interceptarles el paso en el canal o en el mar del Norte. De haber hecho nosotros tal cosa, nuestros barcos hubieran corrido el peligro de ser atacados en la misma forma que las naves alemanas de Brest. En consecuencia, tales disposiciones habrían de bilitado peligrosamente las medidas preventivas que habíamos tomado en salvaguardia de nuestros convoyes y para vigilar el paso del norte y para hacer frente a otras grandes unidades alemanas como el Tirpitz, el Lutzow y el Scheer. El almirantazgo no conceptuaba imposible realizar la tentativa de atravesar velozmente el canal bajo las condiciones que prevalecieron y esto nos debía haber preocupado mucho menos que la posibilidad de que intentaran abrirse paso a través de las rutas comerciales en dirección al Mediterráneo. Nadie puede poner en duda el valor con que fue atacada la escuadra enemiga tan pronto como se percibieron sus movimientos y sorprende a todos profundamente que no haya barcos enemigos hundidos. Las únicas interrogantes que quedan planteadas son: Primero, ¿por qué no se descubrió su maniobra inmediatamente después de amanecer?; y segundo, ¿Estuvieron el comando costero y el almirantazgo en tan estrecho contacto como lo debieron estar? El consejo que di al Almirantazgo y al ministerio de aviación es que se realice una investigación sobre estos puntos. La indagación en cuestión será secreta y dudo mucho que sus resultados deban publicarse.

"No estoy en condiciones de suministrar información alguna respecto a la investigación ni a comprometerme de que sus resultados serán hechos públicos. Aun cuando quizá sorprenda un tanto a la Cámara y al público, me agrada expresar la opinión del Almirantazgo con la cual estoy completamente de acuerdo que el abandono por parte de los alemanes de su posición en Brest es decididamente beneficiosa para nuestra situación bélica. Ha quedado eliminada la amenaza que pesaba sobre las rutas de nuestros convoyes habiéndose obligado al enemigo a abandonar una posición ventajosa. Ahora ya no tenemos que distraer parte de nuestro esfuerzo en lo que atañe al bombardeo aéreo y es ya posible efectuar un ataque en mayor escala contra Alemania con lo cual todos los proyectiles irán dirigidos contra las viviendas alemanas, en cambio de contra las

una formación naval italiana en el Mediterráneo central haciendo impactos con torpedos en dos cruceros y un destructor y probablemente en otro destructor. Un crucero se incendió por popa.

francesas. Por otra parte, tanto el Scharnhorst como el Gneisenau, resultaron averiados de forma que quedan inutilizados por algún tiempo y tendrán que hacer verificaciones con respecto a la puntería de sus cañones y otras prácticas. Antes de que puedan entrar a actuar nuevamente en la contienda, la armada imperial se verá reforzada mediante varias importantes unidades de la más alta calidad y en la armada norteamericana se está produciendo un proceso similar de refuerzo.

A pesar de cualquier desengaño y pena que pueda subsistir en nuestros pechos por el hecho de que no se ha obtenido una compensación por esos hechos no cabe duda que la posición naval en el Atlántico hasta ahora lejos de haberse empeorado, se ha mejorado definitivamente. También se me pregunta si haré una declaración sobre la caída de Singapur. Este acontecimiento extremadamente grave no era inesperado. Su posibilidad estaba comprendida dentro del alcance del argumento que sometí a la Cámara hace tres semanas en ocasión del voto de confianza. La Cámara tiene por supuesto muchas oportunidades para discutir este y otros asuntos de la situación bélica. Estoy seguro de que sería un gran error iniciar la discusión esta tarde en que se dispone de poco tiempo. No tengo para dar a la Cámara otra información que no sea la contenida en la prensa, ni tampoco sería prudente conjeturar en detalle sobre las varias consecuencias perniciosas que puede tener la caída de Singapur. Por otra parte afectaría a la dignidad del gobierno y a la Cámara y se haría muy poco favorable a los aliados de los cuales somos parte, si se comenzaran a formular reprimendas en un momento en que nuestras gentes están oprimidas por los embates de la tragedia y por la pena de tan lamentable desgracia.

Quizás me adelante cuando nos hallemos más ampliamente informados, cuando se hayan considerado minuciosamente las declaraciones que puedan formularse, puede la Cámara dejar debatir la situación de Extremo Oriente con la perspectiva de ser remediada por la acción combinada de las potencias aliadas afectadas. Por cierto que no tomaré en modo alguno parte de tal discusión ahora. Sin embargo, como es posible que otros miembros desientan en este sentido con mi manera de pensar y como no deseo impedir que expresen su opinión, he decidido proponer una postergación como lo he hecho. El gobierno escuchará el debate que tiene previsto. Pero deseo que me sea permitido recordar a la Cámara la situación extremadamente seria en que nos encontramos y el uso que pueden hacer los países hostiles y aún aliados de cualquier lenguaje suelto o intempestivo a que puede verse arrastrado cualquiera y la importancia de mantener una reputación de firmeza y valor frente a la adversidad.

HA QUEDADO DEBIDAMENTE ORGANIZADA LA SOCIEDAD DE EBANISTAS, CARPINTEROS Y ANEXOS

Fueron aprobados los estatutos que serán protocolizados para legalizar lo que en lo sucesivo se planteará a la oficina del trabajo

Fue electa también la nueva directiva, que damos a conocer enseguida

Sr. director de LA RAZON

Estimado señor:

Le agradeceríamos dar publicidad, en su acreditado periódico, a los siguientes acuerdos tomados en la asamblea general celebrada el 15 del corriente por la sociedad de ebanistas, carpinteros y anexos.

1º Fueron aprobados los estatutos que en breve serán protocolizados con el fin de legalizar lo que en lo sucesivo se planteará a la oficina del tra-

bajo.

2º Fue electa la nueva directiva en el orden siguiente:

Secretario general, Claudio Schielzet; secretario de actas, Efraim Morales; secretario tesoro, Antonio Vargas; secretario de propaganda, Pedro Jiménez; profesorero, Alfredo Calvo.

Fiscal, José Manuel Pérez. Vocales: 1º Abelardo Alfaro; 2º Carlos L. Abarca; 3º Fernando Acosta.

ESO DE SALIR EN LAS GACETAS ME PARECE TAN RIDICULO COMO SI YO, QUE ANDO VESTIDO DE DRIL O DE JERGA, ME PUSIERA UNA LEVITA DE MINISTRO

El campesino se ve compelido a hacerse justicia por propia mano, porque la que pintan ciega, realmente lo es para ir en contra del proletariado

PARA DEFENDER MI PALA, MI MACHETE Y MIS BUEYES Y LA TIERRA QUE ME DA LIBERTAD, TENGO DE SOBRA CON MIS MANOS Y MI ESCASO CALETRE

Los almacenes de depósito son una calamidad. Nos quitan tiempo con el enorme papeleo, y los campesinos no entendemos tanta jerigonza. Por eso preferimos seguir cayendo en manos de los prestamistas que nos quitan el realillo pero no nos andan con tantas vainas, dice en una aguda salida, el campesino Juan de Dios Molina

Nuestro buen amigo y colaborador don Juan de Dios Molina, estuvo de compras esta mañana. El reportero le buscó. Quería recobrar algún tópico de los que él trata en esa forma tan suya, que por cierto, va siendo única en nuestro ambiente de convencionalismo y de ditirambos contra lo bueno y lo malo. Juan de Dios Molina, hombre de campo, ve los problemas desde ese ángulo. Los enfoca con un criterio realista y su crítica de hoy merece atención.

—Yo no quiero que me saquen en las "gacetas". Esto está bueno para las gentes que viven de la política o tienen que defender un hueso. Yo no tengo que defender más que mi pala, mi machete y mis bueyes. Y con ellos mi tierra que me da libertad. Pero para esto, con mi escaso caletre y mis brazos me basta. Porque qué más puede hacer un campesino que eso: hacerse justicia por propia mano, cuando la justicia que pintan ciega realmente lo es para ir contra el de abajo? Pero ¿es algo bueno de salir en los periódicos a cada momento me parece tan ridículo, como si yo, acostado a andar vestido de dril o de jerga, me pusiera una levita de ministro. Ese no es aparejo para esta yegua. Y lo mismo digo de eso de salir por los periódicos. Quédate esto para los que saben, que nosotros los conchos tenemos otras cosas más importantes que atender. Pero ya que con ustedes convenga, por qué no le echamos puntaditas a los almacenes de depósito? Yo no he tratado con los de esta capital. Hago esta

advertencia. Pero si lo he hecho con los de provincias y aquello es insostenible: hay mucho papeleo. En una institución que debe ser de ayuda práctica al agricultor, hay más papeles que los que se escriben para justificar un fraude electoral. Nosotros los campesinos hartos necesitados de nuestras pesetas y de nuestro tiempo, preferimos por esto caer en manos de los prestamistas. Nos sacan el unto. Pero nos dan la platilla que requerimos para nuestros trabajos. No andan con tantas vainas. No nos envuelven los billetes en las hojas de tamal de sus papeles que ellos llaman muy seriamente "documentación" y que no es sino una mera farsa para justificar el tiempo que pasan frente a sus escritorios esas gentes tan serias que se llaman los empleados de esas instituciones. Para perdó, después de todo, la cosecha, por los malos precios o porque la lluvia o los vientos se pasearon en ellas, no es necesario que los campesinos tengamos que sacrificarnos corriendo de Seca en Meca tras los llamados documentos. Nos sale siempre caro el caldo que los huevos. No creen ustedes que se podría simplificar el procedimiento?

Déjenle la palabra a los que entienden de estas cosas, porque Juan de Dios Molina no se podría, explicar más, so pena de caer en las redes que le tendería su propia tontera. El es simplemente un campesino y los campesinos todavía no tenemos por falta de preparación, como hacer buen uso de la libertad de expresión oral o escrita que dice la Constitución.

Anúnciese en LA RAZON

EN MARZO SE DARAN LOS CURSOS PARA VOLUNTARIOS EN LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

No ha sido posible iniciarlos en el presente mes por la ausencia de varios de los médicos

Tampoco se puede lograr una asistencia constante de parte de quienes van a recibirlos por la época del verano

Están enterados nuestros lectores acerca de los cursos para voluntarios que serán impartidos en la Cruz Roja Costarricense, con el apoyo del gobierno de la república, a fin de preparar elementos de ambos sexos para que puedan auxiliar a los médicos en caso necesario.

Ha despertado gran entusiasmo en el público el anuncio de tales cursos, como se demostró cuando se abrió la matrícula, que superó en número cuanto se había previsto, lo que hará necesario modificar el plan que se había organizado.

Esos cursos iban a iniciarse

en el presente mes, pero debido a circunstancias especiales no será posible darles comienzo sino hasta en marzo, cuando se inicien las clases de las escuelas y colegios. Se debe a que algunos de los médicos que van a impartirlos tienen que ausentarse en esta época.

Por otra parte las personas que van a recibirlos, tampoco podrán asistir con regularidad, debido a que salen al campo. Tan pronto pase este mes y vuelva la vida normal, pasada la época del verano, entonces comenzarán los cursos regularmente.

COLEGIO LOS ANGELES MATRICULA

SE ABRE EL 15 DE FEBRERO

Se reciben alumnos para todos los Grados de la Primaria, y para los Años I y II de la Secundaria.

Se siguen los programas y planes oficiales en toda la enseñanza, bajo el control del Inspector Oficial del Gobierno.

Se reciben alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Para más detalles llame al teléfono 4159 o escriba al apartado 1318.

Horas de oficina: de 8 a 11 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.

VIENE PARA COSTA RICA EL INGENIERO JEFE de la CARRETERA PANAMERICANA MR. JAMES

Mr. James es un buen amigo de Costa Rica; se quedará entre nosotros algunos días

INSPECCIONARA LOS TRABAJOS DE LA RUTA PANAMERICANA Y ES POSIBLE QUE EXAMINE EL SECTOR NORTE

MANAGUA 16. (Especial para LA RAZON). Se ha anunciado, y hará una visita a la sección de la carretera correspondiente a ese país.

Se encuentra entre nosotros Mr. James, jefe supremo de la carretera panamericana en el sector de la América Central

El ingeniero James ha realizado un recorrido por todos los países de Centro América y se encuentra muy satisfecho de la forma como progresan los trabajos. Cree el señor James que a fines de 1942 podrá viajar en automóvil por los cinco países centroamericanos. De Nicaragua pasará a Costa Rica, según

se anuncia, y hará una visita a la sección de la carretera correspondiente a ese país. Se dice también que el señor James recorrerá la posible ruta de la panamericana, entre Costa Rica y Nicaragua. Es decir, la sección norte de la interamericana en Costa Rica, que pasa sobre el Guanacaste para enlazar con nuestra carretera, que llega a Rivas.

Mr. James es un buen amigo de Costa Rica, según ha declarado. En Costa Rica pasará varios días. Informaremos.

Corresponsal

FUERTE NOTA DE MOLOTOV SOBRE LAS BRUTALES ACTIVIDADES DE LOS NAZIS

MOSCU, 16. UP. — Según comunica de Zurich, viajero llegado de Alemania, cuenta que el contenido de una nota de Molotov sobre las brutalidades y actos de violencia de las tropas alemanas en las regiones soviéticas ocupadas, llegó a la opinión pública no oficial alemana y produjo impresión formidable sobre que las tropas alemanas que no fueron definitivamente envenenadas por ideología fascista, locura racista y terror. El viajero contó que edición ilegal de nota de Molotov fue publicada en Alemania y difundida a pesar del gran peligro ligado a esta difusión.

TURQUIA OBJETIVO ALEMÁN DE PRIMAVERA

ESTAMBUL, 17 UP. — Viajeros recientemente llegados a esta ciudad han informado que los alemanes están haciendo grandes preparativos militares en el sudeste de Europa con el fin de lanzar a principios de la primavera próxima una ofensiva contra Rusia. Además pudieron observar preparativos que no tendrían objeto en una campaña contra Rusia por lo que se estima que es probable que Alemania se disponga a atacar a Turquía en un futuro próximo.

BROTOS REVOLUCIONARIOS EN AUSTRIA

ESTOCOLMO, 17 UP. — Personas muy autorizadas informan que aumentan los signos de descontento en Austria, donde han estallado varios brotes revolucionarios con creciente frecuencia. Agregan que el aspecto interesante de estos brotes es que socialistas y cristianos están cooperando espontáneamente con los comunistas de Austria, a pesar de que eran antes enemigos mortales y a pesar de no haber unido sus fuerzas secretamente. Trabajadores de varias fábricas de municiones manifiestan el creciente descontento con sus directores, pues buscan constantemente la manera de violar la disciplina férrea que les han impuesto los líderes industriales de Alemania. Viajeros que acaba de regresar de Austria informa que las mujeres forman colas frente a las tiendas armando frecuentes riñas y motines y aunque estas protestas populares carecen de sentido político, las autoridades las vigilan cuidadosamente, porque temen que sean inspiradas por agentes socialistas comunistas.

UN GRAN CONVOY INGLÉS ATACADO POR LAS FUERZAS AERO NAVALES DEL EJE ENTRE MALTA Y ALEJANDRIA

ROMA, 17 UP. — El mando supremo italiano ha concedido gran importancia a los ataques llevados a cabo contra un gran convoy británico que divide en pequeños grupos, cada uno de ellos fuertemente protegido por unidades navales, salió de Alejandría con rumbo a Malta. Fuerzas navales y aéreas del eje atacaron al convoy en los días trece, catorce y quince de febrero, logrando hundir siete barcos de carga un destructor y un barco patrulla averiaron al mismo tiempo a ocho vapores cinco, cruceros y dos destructores. Dos aviones británicos fueron también destruidos. El comunicado oficial ha dicho que la aviación del eje desempeñó un papel importante en las operaciones llevadas a cabo ayer en Cirenaica y que cuatro aparatos "Curtiss" enemigos fueron destruidos.

ACCION NAVAL EN EL CANAL DE LA MANCHA AYER ENTRE UNIDADES INGLESA Y UN BARREMINAS ALEMÁN

BERLIN, 17 UP. — El comunicado de hoy anunció que las tropas alemanas liquidaron un grupo enemigo, que había sido cercado en el frente de Rusia, haciéndose ochocientos prisioneros y capturándose 42 cañones. Dijo también que en el día de ayer fueron destruidos cuarenta y seis aviones enemigos, mientras que las fuerzas aéreas alemanas perdieron solamente dos. Se han tenido noticias de que en la región del Canal de la Mancha un barco barreminas alemán sostuvo un encuentro con torpederos británicos, dándose como probable el hundimiento de una de las unidades navales enemigas. Se han celebrado varias batallas aéreas sobre Malta y el este de Cirenaica en el curso de las cuales fueron abatidos 15 aviones británicos.

LOS ALIADOS ESTAN REFORZANDO SUS ESCUADRAS EN EL ATLANTICO

LONDRES, 17. UP. — Se ha anunciado con carácter oficial que

raz de la salida de los barcos alemanes Scharnhorst, Gneisenau y Prinz Eugen, de Brest con destino al Reich, Gran Bretaña, y los Estados Unidos están reforzando sus escuadras del Atlántico norte.

Los Agricultores de Upala

FRONTERA CON NICARAGUA

hacen una petición a Radio "América Latina"

Los agricultores costarricenses de la apartada región de UPALA, radioyentes de la potente trasmisora AMERICA LATINA, estación de radio que brinda los más completos servicios informativos, piden que se incluya en los boletines de LA TRIBUNA el precio en plaza de nuestros productos agrícolas:

RADIOGRAMA

Upala, Fbro. 16. 1942. 8 hrs.

A. Gral. José M^o Pinaud, LA TRIBUNA, San José.

SUPPLICAMOS AGRICULTORES DE ESTA APARTADA ZONA QUE AL INICIAR SUS INTERESANTES NOTICIAS POR MEDIO DE RADIO "AMERICA LATINA", DARNOS PRECIO DE PLAZA DE NUESTROS PRODUCTOS AGRICOLAS, TALES: ARROZ, FRIJOLES, HULE, CACAO, etc. DE ANTEMANO AGRADECIDOS. ATENTAMENTE,

JOSE SANDOVAL R.

Autorizado por agricultores de la zona.

NOTA: RADIO AMERICA LATINA, estación que está al servicio de los intereses nacionales, con mucho gusto complacerá la petición de los agricultores de Upala.

Mundo Social

CUMPLEAÑOS



SRITA. CARMEN PARIS ARANA

Mañana la vida le ofrece un año más de dichas en el mundo a esta bella y hermosa señorita que sobresale entre las mujeres lindas costarricenses. LA RAZON se complace en adelantarle su más atento y expresivo saludo de felicitación.

ATENTO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



Excmo. Sr. Lic. don Alberto Echandi Montero, Secretario de Relaciones Exteriores.

Hoy festeja su cumpleaños, el honorable Excmo. Sr. Lic. don Alberto Echandi, Ministro de Relaciones Exteriores y altamente apreciado en todas las esferas oficiales, diplomáticas y sociales costarricenses. LA RAZON le envía su afectuosa enhorabuena.

PARA PUNTARENAS

Para Puntarenas salen el próximo martes en viaje de paseo don Jorge Cubero y doña Florita de Cubero, en unión de sus hijos.

CUMPLEAÑOS



SRA. DOÑA IRIS HINE DE YGLESIAS

LA RAZON ofrenda hoy su más galante homenaje de admiración, de simpatía y de respeto, a la bella y elegante joven señora doña Iris Hine de Yglesias, con motivo de ser hoy el día de su cumpleaños.

COLEGIO SEMINARIO

LA MATRICULA ORDINARIA estará abierta del 2 al 11 de MARZO, de las 8 a las 11 a. m. y de las 2 a 5 p. m.

La matrícula de los ALUMNOS INTERNOS se hará los días 25, 26 y 27 de Febrero (miércoles, jueves y viernes). En caso de ser IMPOSIBLE presentarse personalmente pueden dirigirse por correo al Director.

Los EXAMENES de los APLAZADOS se efectuarán el Viernes 6 y el Sábado 7 de Marzo, de las 8 a a las 11 a. m. y de las 2 a las 5 p. m.

LAS CLASES PRINCIPIARAN EL 12 DE MARZO A LAS 7.30 A. M.

EL DIRECTOR

TERMINADO EL...

(Viene de la Pág. CNO)

Ha sido un rápido y arduo trabajo, realizado bajo la fiscalización de los partidos que intervinieron en la lucha en esta provincia, a saber: Republicano Nacional, Cortesista y Comunista.

Inmediatamente se iniciará el escrutinio de las mesas de los otros cantones de la provincia. No hay cambios. Los votos a

favor o en contra de determinados candidatos no afectan el resultado de las integraciones diputadiles.

Se calcula que el trabajo total en toda la república abarcará dos meses, por lo menos.

Ha habido mucha actividad en la fiscalización y el Gran Consejo está actuando en todo de acuerdo con aquellos fiscales, ya que es el más alto organismo electoral, que no tiene bandera política.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS



Don EDGAR OBREGÓN

Por la vía aérea siguió a estudiar Ciencias Sociales a New Orleans, Estados Unidos de Norte América, el joven Lic. don Edgar Obregón, hijo del profesor don Manuel Obregón (fallecido) y de su respetable señora esposa. LA RAZON le desea un feliz viaje y toda clase de éxitos en sus proyectos.



Wendell Willkie, a la izquierda, posa para el fotógrafo junto al arzobispo de Nueva York, Monsenor Spellman, y Al Smith, ex-gobernador de la metrópoli, después de haberse dirigido a los camensales en una comida organizada para levantar fondos para el Hospital de San Vicente. (Foto EPST)

Fortifícase la entente Hine - Volio - Escalante

Ninguno de los tres presuntos candidatos quiere actividades políticas ahora; desean aglutinar el Partido alrededor del Dr. Calderón Guardia

SIN EMBARGO, SUS PARTIDARIOS SE MUESTRAN SUMAMENTE ACTIVOS PREPARANDO LA CAMPAÑA

Ha habido un cambio total en el partido Republicano Nacional alrededor del doctor Calderón Guardia.

Ni el ingeniero Volio Mata, ni el señor Escalante, estos dos miembros del gabinete, ni don Jorge Hine, gerente del Banco de Costa Rica y segundo designado a la presidencia, quieren hablar de política.

Consideran que es una falta de cortesía para el jefe del estado y una increíble despreocupación por la situación actual, distraer las fuerzas del país en peleas políticas.

Sin embargo, sus amigos si se muestran activos. Están preparando la campaña, que será indudablemente, contra el partido cortesista.

ESTA SEMANA

(VIENE de la Página UNO)—organiza y que como se sabe cuenta con enorme simpatía en todas partes.

APERTURA DE CLUBS EN ESTA CAPITAL Y PROVINCIAS

Seguros como están los dirigentes del jorgismo de la aceptación de la candidatura presidencial por parte del señor Hine, procederán a abrir inmediatamente los clubs, tanto en esta capital como en las cabeceras de provincia, a fin de iniciar inmediatamente una campaña en toda forma.

NO HAY QUE PERDER TIEMPO

Se dice y comenta en los círculos jorgistas, que no debe perderse tiempo, ya que el cortesismo está trabajando activamente como es del conocimiento general. Se comenta vivamente también, la entrevista que recientemente tuvieron al señor Presidente de la República y el señor Hine en la residencia de don Fernando Castro Crivants.

EL CORTESISMO EN ACCION

Por su parte, el cortesismo está trabajando en forma activa y con miras ya a librar batalla en las próximas elecciones presidenciales de 1944. Sus dirigentes, alentados por el éxito alcanzado por su partido en las elecciones del 8 de febrero, han redobrado ahora sus esfuerzos.

CAMPANA DE PRENSA Y DE RADIO

igualmente, que el cortesismo se dispone a iniciar inmediatamente la campaña por medio de la prensa y de la radio. Esta campaña será no sólo de propaganda para su partido, sino de oposición para el actual gobierno.

DOS CANDIDATURAS PRESIDENCIALES

Así las cosas, todo parece indicar que el panorama político quedará reducido a las dos candidaturas que hemos mencionado, la del ex-presidente Cortés y la de don Jorge Hine, alrededor de las cuales hay fuertes núcleos de simpatizadores y que cuentan con apoyo económico bastante amplio, especialmente el señor Hine, que como se sa-

be, dispone ya de un millón de colones que han suscrito los principales capitalistas y hombres de negocios.

ESTA SEMANA SE RESOLVE RA LA SITUACION

Expertos políticos consideran que será en el curso de la presente semana cuando haya de

UN SUBMARINO ITALIANO HUNDIDO AYER Y NUMEROSAS CIUDADES SERIAMENTE BOMBARDEADAS POR LA RAF

ROMA, 17 UP. — El alto mando militar anunció hoy la pérdida de un sumergible italiano sin dar más detalles. Informó al mismo tiempo que la aviación británica llevó a cabo varios raids contra Trípoli y Benghazi en el norte de Africa y Augusta, Syracuse y Floridia, en Sicilia. Hubo daños así como varias víctimas entre la población civil. Se ha informado que la aviación del eje llevó a cabo de nuevo ayer varios ataques contra la isla británica de Malta en el Mediterráneo.

HANS PETERS...

(Viene de la Pág. UNO)

cientientes de los alemanes y la campaña iniciada ya ha dado sus primeros frutos: se reciben muchas adhesiones.

Ha sido comisionado para dirigir este nuevo movimiento antifascista en Centro América el señor Hans Pfeifer, residente en San Salvador, quien ha hecho un llamamiento a todos los alemanes que residen en Centro América.

Sabemos que el señor Pfeifer se dirigirá a los alemanes que viven en Costa Rica, invitándolos a formar parte de aquella cruzada libertadora de los ritanos que oprimen a la Alemania culta y popular.

La dirección del señor Pfeifer, para quien le desee escribir es la siguiente: HANS PETERS PFEIFER, APARTADO 519, SAN SALVADOR, EL SALVADOR.

Sábase positivamente que en Costa Rica existen muchos alemanes que en silencio abominan del régimen imperante en su patria.

Ahora tendrán una organización propia desde la cual podrán luchar por la libertad de sus compatriotas.

Informaremos.

resolverse la situación política nacional, y se defina cuáles son las candidaturas presidenciales que habrán de quedar en la arena. Así lo indican los esfuerzos que llevan a cabo partidarios de las distintas tendencias.



La democracia exige, además de gente honrada, gente sana y fuerte. Véase cómo desde la más temprana edad, son necesarios los juegos y los deportes. Esta niña está entusiasmando al público de Norte América con sus demostraciones legítimas de fútbol.

VIOLENTO CHOQUE ESTA MAÑANA en la esquina de la Inspección de Hacienda

EL CAMION DE CARGA Nº 597 COLISIONO CON EL AUTOBUS Nº 220 QUE VENIA CON PASAJEROS DE LA Y GRIEGA.

La esquina de la Inspección General de Hacienda, o sea cien varas al sur de Chelles, en donde tantos choques han ocurrido ya, presenció otro esta mañana, a eso de las 6.15 horas, a consecuencia del cual resultaron heridas varias personas.

Venía hacia el centro de la ciudad el autobus Nº 220 que hace

el servicio de la Y Griega, trayendo varios pasajeros, siendo conducido por Angel Jiménez, pertenece a la empresa de Amado Gamboa. Hacia el este, es decir, por la avenida segunda, iba el camión de carga 597, manejado por el señor Arturo Canet.

Posiblemente ambos vehículos iban a regular velocidad, porque al llegar ambos a la esquina no tu-

vieron tiempo los choferes de detenerlos, por lo que se produjo el choque. El chofer del camión de carga recibió algunas heridas, así como algunos de los pasajeros del autobus. Fueron llevados enseguida al hospital, en donde les hicieron las curas del caso. Las autoridades del tráfico se presentaron a lo de su cargo.

A LOS PRODUCTORES DE DULCE se les avisa:

que con la marqueta que tenemos en bodega y la que está por llegar según autorizaciones extendidas por el señor Almacenista de Dulce ya se completó el cupo del presente año y por consiguiente queda

Suspendido el recibo de marqueta

FABRICA NACIONAL DE LICORES

15 de Febrero de 1942

DESMENTIDA LA NOTICIA DE DESEMBARCOS JAPONESES EN LA ISLA DE JAVA

MILLON Y MEDIO DE INDEMNIZACION A LA STANDARD OIL

WASHINGTON, 17. UP. — El secretario de Estado anunció hoy que el gobierno de Bolivia ha acordado pagar a la Standard Oil Company, de New Jersey, la suma de un millón y medio de dólares en pago de las reclamaciones presentadas por esta compañía y de su subsidiaria en Bolivia.

SE INSISTE EN LA POSIBILIDAD DE QUE SE REORGANICE EL GABINETE BRITANICO

LONDRES, 17. UP. — En esferas políticas se informó que es probable que el primer ministro Winston Churchill procure efectuar en breve una organización general en base a un conglomerado político de unión nacional. Se opina que el nuevo parlamento fortalecerá la posición de Churchill y eliminará posiblemente algunos de los impedimentos que existe en el actual. Las violentas repercusiones de la caída de Singapur que amenazan la posición de Churchill pronostican una posible limpieza general en el gobierno y han sido causa de que se formulen nuevos pedidos en pro de un gabinete de guerra integrado por cinco personas, las cuales tendrían amplia responsabilidad para dirigir la guerra y tomar todas las decisiones inherentes a esa dirección.

CHURCHILL QUIERE DEFINIR SI PUEDE O NO CONTINUAR COMO PREMIER

LONDRES, 17. UP. — Un funcionario del gobierno anunció que en el próximo debate sobre la guerra, Winston Churchill dará a la cámara de los comunes una nueva oportunidad para votar una moción de confianza a fin de decidir si debe continuar o no en el cargo de primer ministro.

Australia movilizó completamente todos sus recursos ante la grave amenaza del ataque nipón.—Los acorazados nazis Scharnhorst y Gneisenau fuera de acción por largo tiempo.—Olas de aviones japoneses atacaron ayer los buques aliados en el mar de Timor. Posibilidad de que los japoneses intenten el bloqueo del Mar Rojo.—Sus submarinos ya están operando en torno de la India amenazando las líneas marítimas aliadas —

LUIS TAMAYO, NUEVO MINISTRO DE GOBIERNO DE COLOMBIA

BOGOTA, 17 UP. —Hoy prestó juramento el nuevo ministro de gobierno señor Luis Tamayo

AUSTRALIA MOVILIZA COMPLETAMENTE TODOS SUS RECURSOS ANTE LA CRECIENTE AMENAZA, TRAS LA CAIDA DE SINGAPUR

SIDNEY, 17. UP. — El primer ministro de Australia, John Curtin, anunció que el gabinete federal ordenó "la movilización total de los recursos humanos y materiales" para hacer frente a la creciente amenaza a la seguridad de Australia, provocada por la caída de Singapur. Añadió que el gabinete autorizó la promulgación de todos los decretos necesarios para esa movilización para asegurar la defensa de este país. El gabinete de guerra quizás realizará hoy una sesión extraordinaria. Mientras tanto se recibió en Melbourne un despacho extraoficial señalando que en el concepto de los peritos militares la nueva guerra debe ser defendida a toda costa, ya que su conquista por los nipones brindaría al Japón excelentes bases para sus buques y aviones que podrían atacar las líneas de abastecimiento aliadas y las bases australianas y agregando que deben ser enviados a Nueva Guinea refuerzos materiales y aviones de caza. Después de la caída de Singapur, la batalla de Nueva Guinea constituiría el preludio para la batalla de Australia.

FUERA DE ACCION EL SCHARNHORT Y EL GNEISENAU

LONDRES, 17. UP. — Se anuncia oficialmente que los acorazados alemanes Scharnhorst y Gneisenau, fueron averiados por las fuerzas británicas durante su viaje de Brest a un puerto del Reich y que los daños sufridos tienen suficiente importancia como para mantener a los dos barcos fuera de acción por algún tiempo.

OLAS DE AVIONES NIPONES ATACARON BARCOS ALIADOS EN EL MAR DE TIMOR

SIDNEY, 17. UP. — La real fuerza aérea australiana dió el siguiente comunicado: 44 aviones japoneses en varias olas, atacaron ayer durante una hora a barcos aliados en el mar de Timor pero no obstante la gran cantidad de bombas arrojadas, no lograron hacer impactos.

INTENSA BUSQUEDA DE SUBMARINOS NAZIS EN LOS MARES AMERICANOS

MARACAIBO, 17. UP. — Patrullas aéreas y navales norteamericanas están realizando una intensa búsqueda de los submarinos del Eje que atacaron ayer Aruba. Se anunció que uno y posiblemente varios buques petroleros, fueron atacados sin ser hundidos. El gerente de la compañía de petróleo de Menagrande declaró que cuatro buques pequeños y dos grandes fueron hundidos, incluso los perdidos frente a Aruba. (La agencia Aneta había informado previamente que tres buques fueron torpedeados y hundidos frente a Aruba, mientras que un cuarto fue torpedeado pero no se

hundió.) Entre los buques perdidos se hallan el gran petrolero Arkansas, de la Texaco, y los pequeños Arangstok y Pedrenales. El Monegas, de la Menagrande fue incendiado y 19 sobrevivientes de su tripulación, fueron recogidos. Otro buque el Bolívar, se halla a salvo después de haber sido atacado según se informó. Se cree que han desaparecido de dos a cuatro barcos. La acción se produjo a 40 kilómetros al noroeste de punta Las Piedras, donde la cañonera venezolana Genral Urdaneta, estaba buscando a los sobrevivientes. Los barcos Monegas y Bolívar, son de matrícula venezolana y normalmente tienen tripulaciones de 36 personas. Dos de los barcos hundidos frente a Aruba eran buques británicos que fueron atacados ayer por la mañana. También fueron hundidos dos buques de la Standard Oil. Basándose en las informaciones generales, los comentaristas creen que cuatro buques fueron hundidos con seguridad y dos posiblemente, o sea un total de seis barcos destruidos en aguas americanas, uno de los buques de la Standard Oil llevaba 20 personas a bordo y según los despachos un oficial de mismo murió en un hospital mientras que varios tripulantes desaparecieron.

EL CONTRA-ALMIRANTE BOEHM RELEVADO DE SU CARGO

MOSCU, 17. UP. — Se anuncia que el contra almirante Boehm, ha sido relevado de su cargo por Hitler, a raíz de su incapacidad para evitar los ataques de los submarinos rusos que en las últimas semanas han causado pérdidas muy grandes a los alemanes.

DEBATE SOBRE LA SITUACION DE LA GUERRA EN LOS COMUNES

LONDRES, 17. UP. — Se anuncia oficialmente que en el transcurso de la actual semana la Cámara de los Comunes realizará un debate sobre la situación de la guerra.

QUE COLON SEA CANONIZADO POR LA IGLESIA CATOLICA

BERNA, 17. UP. — En círculos del Vaticano dícese que la canonización de Colón se ha vuelto a poner sobre el tapete verde y que de esta vez el Papa ha recibido la solicitud en este sentido de millares de americanos, quienes le han pedido que establezca un procedimiento especial para este caso suigeneris. Ahora se recuerda que en 1892, con motivo del cuarto centenario del descubrimiento, León XIII, dirigió una encíclica a los obispos de Italia, España y América, en la cual ensalzó a Colón, quien como descubridor había abierto todo un continente "para que penetrara en él la luz del cristianismo". Pero León XIII ni mencionó siquiera la posibilidad de canonizar a Colón, y aunque el asunto se discutió mucho entonces. Según informes llegados del Vaticano, la Santa Sede anda con pies de plomo en esto, porque hay un hecho en la vida de Cristóforo que no ha podido aclararse satisfactoriamente a saber: si su hijo Fernando fue ilegítimo, pues no se sabe positivamente si se casó o no con la madre de Fernando, Beatriz Henríquez de Aranda. Dicen los eruditos que la suposición de que no se casaron corroborórase en el testamento de Colón.

BA SU TACTICA DE LA GUERRA EUROPEA ANTERIOR

WASHINGTON, 17. UP. Por Harry Wilson Sharpe.— Algunos observadores opinan que el cañoneo de la refinería de petróleo de Aruba puede ser la señal de la iniciación por parte del eje de una campaña tendiente a dañar la moral de los obreros. El ataque efectuado en esa zona contra petroleros, evidencia que los submarinos alemanes por primera vez se muestran activos en una parte relativamente próxima al Canal de Panamá no obstante el extenso patrullaje. No es probable que el cañoneo efectuado por submarinos cause mucho daño a los establecimientos de la costa, a menos que se provoque una explosión mediante un impacto feliz o un incendio; pero al parecer los nazis creen que los obreros están bien enterados o quizá temen esta posibilidad. Los submarinos armados con cañones de tres a cinco pulgadas pueden disparar desde una distancia considerable, pero no son capaces de sostener un ataque cuando ascienden a la superficie y descubren sus cañones se exponen al peligro de ser destruidos por las unidades de superficie, por aviones o por la batería de la costa. Los submarinos del eje pagaron un buen tributo a expensas de los barcos de la costa oriental desde que fué hundido el 14 de enero el petrolero Nordness. El departamento de Marina expresó que tuvieron éxito las medidas adaptadas, aunque no se reveló el número de submarinos destruidos creyéndose que con esa actitud se afecta más la moral de los alemanes. Con el cañoneo de Aruba se repiten las tácticas alemanas de la primera conflagración europea. En julio de 1918 apareció un submarino alemán frente a Cabo Cod y comenzó a cañonear a un remolcador y a cuatro barcas. Tres torpedos hundieron al remolcador y el cañoneo hundió a las barcas. En Alemania se condepuó que ese fue un ataque eficaz dirigido a la moral de los norteamericanos, aun cuando fue pequeño el daño material. En cuatro meses del año 1918, cuando los submarinos operaron en aguas americanas, hundieron un total de 73 barcos. En lo que va de esta guerra llevan perdidos en aguas territoriales americanas treinta barcos excluyendo las pérdidas de ayer en el Caribe.

NO DESIGNARA NUEVO MINISTRO DE DEFENSA

LONDRES, 17. UP. — Churchill anunció que no se designará a un ministro de defensa.

GRANDES ATAQUES A ALEMANIA HARA EN ADELANTE INGLATERRA

LONDRES, 17. UP.— Un vocero oficial ha manifestado que se está efectuando una investigación de carácter secreto respecto a la fuga de Brest de las importantes unidades alemanas. También dijo que el abandono de Brest como base resulta decididamente beneficioso y se elimina la amenaza que pesaba sobre los convoyes: Ahora es posible realizar un ataque en gran escala contra Alemania. No hay duda que nuestra posición naval en el Atlántico hasta aquí, lejos de empeorar, ha mejorado definitivamente.

GRANDES EXPERIMENTOS SOBRE ALIMENTACION ESTA HACIENDO EL DOCTOR CARREL

VICHY, 17. UP. — El periódico Paris Soir, dijo hoy que el doctor Alexis Carrel, que obtuvo el premio Nobel de Medicina, está haciendo estudios sobre "los efectos de la alimentación en el desarrollo de la inteligencia", continuando los trabajos de investigación que realizó con el Instituto de Rockefeller en los Estados Unidos.

SHITNAN, SE LLAMARA EN ADELANTE SINGAPUR

TOKIO, 17. UP. — El cuartel general imperial anunció que desde ahora en adelante Singapur se llamará Shitnan, lo que quiere decir luz del sur.

REPATRIADO EL SEGUNDO GRUPO DE PRISIONEROS DE GUERRA A TUNEZ

TUNEZ, 17. UP. — El segundo grupo de prisioneros de guerra tunecinos que en número de 600 fueron recientemente libertados de los campos de concentración germanos, llegó ayer a ésta, siendo recibidos por los delegados de la legión francesa y miembros de la Cruz Roja.

Próximo domingo, Palace y Variedades e Ideal! Otro exitazo asombroso! Mickey Rooney, el terror de los pilones y Kathryn Garson, la nueva cantante en: LA SECRETARIA DE ANDY HARDY

Pronto: AY JALISCO NO TE RAJES...

Próximo domingo, Moderno y América!

LA TORRE DE LOS SUPPLICIOS
Sopla como un viento de aquél-lar! Tiene lo fantasmagórico de la Edad Media!

Hoy, Martes, 17 de Febrero, 1942

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 60
Estreno Columbia! Exitoso enorme! Anita Louise en: COMPANERAS DE LA NOCHE

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 75
PASION FATAL
por Marlene Dietrich y Mischa Auer.

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 50
EL MONSTRUO DIABOLICO
por Lon Chaney Jr.

AMERICA
A las 7 — 50
UN ROSTRO DE MUJER
por Joan Crawford

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 40
DOS ENAMORADOS
por Charles Boyer y Margaret Sullavan

IDEAL
A las 7 y 8.45 — 40
CAMINO DE OREGON
Segunda Epoca

KEITH
A las 7 y 8.45 — 30
EL PRINCIPE DESTERRADO

Próximo jueves:
Un verdadero estreno de Domingo.
DUENA DE SU DESTINO

Próximo sábado:
Las aventuras de un piloto aviador en Centro América.
Lloyd Nolan, en:
DRAMA EN EL AIRE

Próximo domingo:
Fredric March en su mejor película:
EL SOLITARIO DE SAMBURAN o VICTORIA

Hoy Martes 17 de Feb. 42
RAVENTOS
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75
Paulina Singerman, en:
ISABELITA

CAPITOLIO
A las 6.45 y 9 — 0.40
Emilio Tuero, en:
CUANDO LOS HIJOS SE VAN

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.40
Por última vez!
EL GAVILAN
con la gran corrida de toros.

CASTRO
A las 7.30 — 0.30
Jane Withers, en:
LA SIN RIVAL

Muy pronto:
BESTIAS HUMANAS — AMAOS LOS UNOS A LOS OTROS — LOS MARTES ORQUIDEAS. Formidables estrenos a la medida del Raventos.